



La Voz del Papa La segunda Encíclica de Pío XII

El 20 de octubre, en las vísperas de la fiesta de Cristo Rey, dirigía el Papa Pío XII su primera Encíclica al mundo entero.

Y diez días después, el 30 del mismo mes, día siguiente de tal fiesta, nueva Encíclica del Papa. No va dirigida a todo el mundo, pero su doctrina, como del Papa, es para todo el mundo. Recojamos las directrices y principales rasgos de la nueva Encíclica.

Dedicada al Episcopado de Norteamérica, con motivo del 130 aniversario de la institución de la jerarquía eclesiástica (católica), en aquellas nuevas tierras, tornadas por entonces independientes de la vieja Inglaterra, tan protestante entonces y sobre todo tan intransigente con la verdad católica.

Dos partes tiene la Encíclica. La primera, naturalmente, conmemorativa y laudatoria del primer obispo americano y luego del selecto episcopado y de los buenos católicos que cada día crecientes en número y en formación han deparado días de gloria y consuelo a la Iglesia en aquellas regiones tan apartadas de Europa.

Pero la Encíclica no ha de ser sólo de felicitación. Debe ser también «saludable». Ha de enseñar. He aquí la segunda parte de la Encíclica.

El cristiano debe ser siempre apóstol. Los bienes externos y materiales no bastan al hombre, nacido para destinos más altos y brillantes. De aquí el lugar que corresponde a Dios en la vida pública. Sin los divinos mandamientos, ni aun la felicidad terrena puede lograrse.

No hay estabilidad en el bien público, ni gloria en el poder civil, cuando los derechos divinos y humanos son subvertidos, cuando se hace burla de la virtud. El desconocimiento de la divina Majestad y el olvido de las leyes morales son la causa amarga y fértil de los males que lamentamos. La Ley de Dios es fuente de salud moral y de prosperidad para el Estado y para las familias.

La familia ha de mantenerse una y feliz, merced sobre todo a la unidad del matrimonio. Las consecuencias del divorcio no pueden ser más tremendas, no sólo en el orden espiritual, sino en el de los afectos y en el material, en la educación y en el deber; por lo tanto se siguen también los mayores daños al mismo Estado, que, inconsciente de su misma ruina, lo autoriza o lo tolera.

Necesidad de la exquisita ciencia de los sacerdotes para que, con lúcido pensamiento y brillante palabra, puedan predicar la Verdad del Señor. Obligación también de todos los fieles: se deben procurar un conocimiento cada vez más intenso de las verdades religiosas.

La cuestión social: cuestión grave, siempre sin solucionar en grupos y estados; por ello causa de los odios y mutua hostilidad de las clases sociales. Ignorancia de la doctrina cristiana, desconocimiento y olvido de la verdad y de la caridad. El Papa promulga código fundamental, en su doble edición—la «Rerum Novarum»—, la verdad de la Iglesia, que no es sino el precepto de la caridad, que Cristo vino a predicar. La justicia social exige rápidamente las soluciones cristianas. No se debe perder el tiempo. No hay otra solución. Es la verdad de Cristo que permanece.

Libertad y legitimidad de las corporaciones sociales obreras, tanto para fines espirituales, como para los mismos materiales. La Iglesia tiene ya su tradición; el Cristianismo presenta brillante historia. Tales corporaciones pueden variar. La libertad, la justicia y la honradez deben penetrarlas totalmente. La caridad debe animarlas.

La obra que queda por realizar ha de ser muy grande; los esfuerzos, aunados. El «Reino del Señor es de justicia, de amor y de paz». Todos tenemos una gran parte en la labor que debe realizarse. Nadie debe asustarse, ni volverse atrás. Pero que nadie se informe en otra Ley que la de Cristo, la única que puede salvarnos.

En el Consejo de Ministros celebrado en la tarde del jueves se examinó detenidamente la cuestión Internacional

«España muestra su simpatía a los finlandeses en esta hora difícil y heroica»

A la terminación del Consejo de ministros celebrado en la noche del jueves el ministro de la Gobernación señor Serrano Suñer, ha facilitado la siguiente referencia verbal de lo tratado:

«El Gobierno ha considerado con atención la situación política internacional, cuya gravedad aumenta de modo extremo la bárbara invasión de Finlandia por Rusia, una de las consecuencias naturales del absurdo planteamiento del actual conflicto europeo y que ya fueron previstas por el Jefe del Estado español en el llamamiento que oportunamente hizo a todos los pueblos a raíz de la iniciación de las hostilidades. España, que ha luchado como ningún otro pueblo en defensa de la civilización occidental contra la barbarie asiática muestra su honda simpatía hacia los finlandeses en esta hora difícil y heroica.»

A continuación el ministro de Justicia expuso las líneas para la reforma parcial del Código Penal.

El ministro de Hacienda informó sobre la preparación de Presupuestos.

Se aprobaron los siguientes decretos y leyes.

Gobernación.—Decreto prorrogando el plazo de tres meses con-

cedido por la ley de 9 de septiembre de 1939 estableciendo determinados beneficios a favor de los propietarios de inmuebles dañados por la guerra para su reconstrucción.

Decreto anulando las plantillas del Cuerpo técnico de Correos que se aprobaron en junio de 1936.

Decreto fijando el tipo de interés de la Caja Postal de Ahorros.

Decreto reorganizando los servicios de la Inspección general de Correos.

Orden confirmando el destino de la imprenta de «El Socialista» para el «Boletín Oficial del Estado».

Se aprobó también un expediente de fusión de los Ayuntamientos de Araiza y Zabalza (Navarra), y otro de deslinde entre La Llosa y los de Almenara y Chilches (Castellón).

Justicia.—Decreto concediendo el beneficio de libertad condicional a dos penados.

Hacienda.—Ha sido aprobada la ley general de desbloqueo.

Industria y Comercio.—Decreto regulando la aplicación de la ley de 24 de octubre sobre protección, fomento y desarrollo de las industrias.

Obras Públicas.—Decretos autorizando al ministro de Obras Públicas para la ejecución, mediante subasta, de obras en el río Odra, Canal de Lodosa, pantano de Tranco de Beas y de González Lacasa.

Nombramientos de altos cargos y personal.—Nombrando embajador en el Brasil al exministro don Raimundo Fernández Cuesta.

Idem en Chile al consejero nacional, señor marqués de Luca de Tena, Idem en el Perú, a don Pablo Churrua y Botres.

Nombrando comisario general de Orden público en la Dirección general de Seguridad a don Manuel Rodrigo Zaragoza.

Nombrando gobernador de Guipúzcoa a don Gerardo Caballero; de Málaga, a don José Luis Arrese; de Santander al jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., Ruiz López; de Badajoz, al jefe provincial de Teruel, don Florencio Acevedo Márquez, y de Lugo, a don Pedro Morales.

Nombrando secretario general técnico del ministro de Industria y Comercio, a don Constantino Lobo.

Nombrando magistrado del Tribunal especial para conocer los procedimientos dimanantes de la ley del divorcio a don Elío Montero Gutiérrez, a don Víctor Cobián Frera, a don Adolfo Ortiz Casado y a don Manuel del Busto Martínez.—Logos.

Su Santidad Pío XII asiste a una solemne misa en Santa María la Mayor

Desde el balcón de la Loggia da, «Urbi et orbi», la Bendición Papal

CIUDAD DEL VATICANO.—Su Santidad asistió ayer mañana a la misa pontifical en Santa María la Mayor con motivo de la fiesta de la Inmaculada Concepción y como recuerdo de la primera misa celebrada por el Santo Padre en esta misma iglesia en el mes de Abril de 1899.

El Papa abandonó el Vaticano a las diez de la mañana. Fué aclamado en su recorrido por una compacta muchedumbre de fieles y de transeuntes que rodearon el coche pontifical, obligándole a disminuir su marcha, mientras Su Santidad daba su mano a besar a los fieles.

A la entrada de la basílica se ha-

Italia comprende la angustia de Su Santidad por la paz

ROMA.—Esta mañana se ha celebrado, con solemne protocolo, la presentación al Sumo Pontífice de las cartas credenciales del embajador de Italia en la Santa Sede, Dino Alfieri.

Después de los discursos, el Papa recibió en audiencia privada al embajador, el cual visitó seguidamente al Cardenal secretario de Estado.

Su Santidad recordó en su discurso que este año se celebra el décimo aniversario de la firma del Pacto de Letán, «de ese Pacto—dijo—que eliminó todas las diferencias entre la Iglesia y su gloriosa hija Italia».

El Santo Padre dedicó grandes elogios al pueblo italiano, «valeroso, fuerte y activo», que, gracias a la cordura de sus gobernantes y a sus sentimientos, ha podido preservarse de la guerra y se halla en una posición muy favorable para poder cooperar al restablecimiento de la verdadera paz, fundada en los nobles principios de la justicia y de la humanidad.

El nuevo embajador expresó su confianza de que las relaciones entre la Iglesia y el Estado italiano están llenas de un profundo espíritu de colaboración y de sincera cordialidad. Esta seguridad—añadió el embajador—nos coloca en condiciones particularmente favorables para comprender las palabras de angustia con que Vuestra Santidad ha recordado los principios fundamentales de la paz y de la justicia.—EFE.

Visita a la Embajada de España

ROMA.—Una de las primeras visitas oficiales hechas por el nuevo embajador de Italia a la Santa Sede ha sido al embajador de España en el Vaticano. La entrevista entre Dino Alfieri, a quien acompañaba el consejero de la Embajada, y el señor Yanguas Messia ha sido cordialísima.

El representante de España presentó al de Italia al personal de la Embajada.—EFE.

Mensaje a los sacerdotes movilizados

CIUDAD DEL VATICANO.—El Papa ha dirigido un mensaje a todos los sacerdotes movilizados en todos los países para exhortarles a que conserven el espíritu cristiano en su penosa situación actual y recordarle el cumplimiento de sus deberes como representantes que son de Jesucristo en la tierra.—EFE.

¡Navidad cristiana y española!... Recuerdos hogareños. Fiesta de amor al prójimo... Cristo el hogar.

Daladier declara que Francia en la S. de N. responderá al llamamiento de Finlandia e Inglaterra apoyará condicionalmente la propuesta de expulsión de Rusia.—Los soviets se esfuerzan en romper la línea Mannerheim

LA SITUACION INTERNACIONAL

En medio de un mundo de insinceridades y ambiciones ilegítimas, donde las más de las veces reina el engaño, donde cada cual va a lo suyo sin preocuparse del vecino, ha resonado la voz de España, que muestra su honda simpatía hacia los finlandeses en esta hora difícil y heroica. Este acuerdo de nuestro Gobierno es muy cristiano pues tiende a manifestar su solidaridad con aquellos hermanos nuestros del Norte que tan esforzadamente están luchando contra los «sin Dios» y es muy español.

España siempre ha manifestado su protesta allí donde había una injusticia y que esto está muy dentro del espíritu español prueba la conducta admirable de sus hijos esparcidos por el continente americano que, unánimemente, claman contra la actitud criminal de Moscú, coincidiendo así su criterio con el oficialmente mostrado por el Gobierno que, a las órdenes del Generalísimo Franco, rige los destinos de España.

Por lo que afecta a las naciones próximas a Finlandia, los hechos esenciales son la reunión en Tallin de los ministros de los países bálticos y la reunión de Oslo de los ministros de Negocios Extranjeros de los países escandinavos. Se cree que también Letonia enviará representación a la Sociedad de Naciones. Se hacen conjeturas sobre las intenciones de Estonia y Letonia.

Los Estados bálticos estudiarán en la actual conferencia la situación delicada de sus respectivos países con motivo de la agresión soviética. Es inexacto el rumor que había corrido, según el cual el Gobierno de Finlandia estaba representado en los trabajos de esta conferencia. Las informaciones de Estonia muestran que el acuerdo concertado con Rusia ha matado toda posible reacción espontánea contra la agresión soviética. Los periódicos se limitan a hablar de «los combates entre Finlandia y Rusia», y dan amplias informaciones del Go-

bierno de Kuusinen. El 5 de diciembre, el órgano oficial de Estonia hablaba del «comienzo de la guerra civil en Finlandia». En relación con la reunión de Oslo, los ministros de Negocios Extranjeros de los países Escandinavos estudiarán los medios que quedan todavía para poner fin al conflicto finlandés con Rusia. Se piensa que si fracasan las gestiones pacíficas podrían prestar una ayuda más eficaz a Finlandia. Este parece ser también el programa de los delegados escandinavos en la reunión de la S. de N.

Además Daladier declara, que Francia en la S. de N. responderá al llamamiento de Finlandia, víctima de la agresión soviética. Bélgica aceptará la presidencia de la Asamblea si fuera designada. Suiza apoyará la expulsión de Rusia, e Inglaterra si lo propone una potencia de América del Sur.

Parte alemán

En el Oeste, débil actividad de las patrullas de reconocimiento.

Las fuerzas aéreas con un número mayor de escuadrillas que en otras ocasiones, han realizado vuelos de exploración y control sobre el mar del Norte, llegando hasta la costa oriental de Escocia, sobre la que volaron a muy poca altura.

Al Este de Firth of Forth, los cazas británicos atacaron sin éxito a una escuadrilla alemana. En el viaje de regreso, uno de los aviones alemanes se vió obligado a hacer un amaraje forzoso a consecuencia de una avería en el motor. Los tripulantes abandonaron el aparato, embarcados en una canoa de goma. Varias unidades de salvamento han salido para recoger a los aviadores.—EFE.

Parte francésés

«Sin novedades de importancia.» EFE.

Comunicado francés de la noche «Actividad local de los elementos de contacto y de la artillería.»—Stéfani.

Un raid de aviones alemanes sobre el occidente de Francia

PARIS.—Aviones de reconocimiento alemanes efectuaron anoche un raid sobre la región occidental de Francia con dirección a París. Se añade que los aparatos alemanes volaban a gran altura y no llegaron a la capital.—EFE.

Un avión inglés dice—el Almirantazgo—hunde a un submarino alemán

LONDRES.—El ministro del Aire anuncia que un avión inglés ha hundido a un submarino alemán.—EFE.

Se hunde por la niebla un vapor inglés en la costa holandesa

AMSTERDAN.—El vapor inglés «Serula» se ha hundido en la costa holandesa, a consecuencia de la niebla.

Otro pequeño barco británico, «Jin», se ha hundido cerca de Rotterdam por el mismo motivo.

Las tripulaciones se salvaron.—EFE.

En la costa de Noruega se hunde al chocar con una mina otro vapor británico

OSLO.—El mercante británico de 4.500 toneladas «Thomas Wolton» ha chocado con una mina en la costa Norte de Noruega, hundiéndose. Un buque alemán ha recogido once tripulantes.

Se desconoce la suerte de diez tripulantes más.—EFE.

Un acorazado de bolsillo llega a un puerto alemán

COPENHAGUE.—Un periódico publica la noticia de que el acorazado de bolsillo alemán «Deutschland» ha llegado a un puerto alemán. EFE

Hundimiento de otro mercante por chocar con minas

LONDRES.—El barco mercante «Meren», de 1.000 toneladas, chocó con una mina cerca de la costa Sur oriental inglesa, hundiéndose. Resultaron 15 muertos.

El barco correo «Maboska», de 9.000 toneladas próximamente, se ha hundido en el Atlántico. Hay 43 muertos.

El barco mercante «Thintown», de 300 toneladas, también se ha hundido al chocar con el pesquero «Leo».—Stéfani.

El torpedero inglés «Jersey», hundido por un submarino alemán

LONDRES.—Oficialmente se anuncia que el torpedero inglés «Jersey» ha sido hundido por un submarino alemán.

El torpedero desplazaba 1.350 toneladas. Las primeras noticias dan dos oficiales y ocho marineros muertos y doce heridos.—EFE.

Dicen los rusos

Los Soviets han publicado un comunicado en el que se dice que las tropas rojas de la región de Leningrado prosiguen su avance mientras que las que proceden de Murmansk tienen que vencer numerosos obstáculos artificiales y campos de minas en su marcha hacia el sur de Petsamo, en dirección de Uchta, Rebol, Porososer y Petrosawedsk, a 75 kilómetros de la frontera. Han sido capturados víveres y algún material de guerra. Las baterías rojas han derribado dos aviones al adversario. En la parte oriental del istmo de Carelia, las tropas soviéticas han avanzado en dirección al río Taipalech-Joki, y en la parte occidental del mismo sector se ha logrado avanzar varios kilómetros en dirección noroeste. Se ha ocupado la estación de Perk-Jarvi, en la línea ferroviaria de Viborg, y los pueblos de Kirka-Uskirkko y Naurisjarvi. La tempestad de nieve y la niebla han reducido a las fuerzas aéreas a la inactividad.—EFE.

El Estado Mayor finlandés expone así la situación de sus tropas

Los rusos, apoyados por la artillería, han atravesado el río Tambalo, donde nuestras tropas contraatacan (Continúa en la cuarta página)

Primera Encíclica de Su Santidad Pío XII

“SUMMI PONTIFICATUS”

Sobre la Unidad, Caridad y Justicia entre todos los hombres

CARTA ENCICLICA a los venerables hermanos patriarcas, primados, arzobispos, obispos y demás ordinarios en paz y comunión con la Sede Apostólica

Si, en efecto, el Estado se atribuye y ordena las iniciativas privadas, una vez que éstas se gobiernan por normas internas, delicadas y complejas, que garantizan y aseguran la consecución del fin que les es propio, pueden recibir daño, con desventaja para el bien público, si se les arranca de su ambiente natural, es decir, de la actividad privada responsable.

Individuo y familia, anteriores al Estado

Surgiría también el peligro de considerar la célula primera y esencial de la sociedad, la familia, así como su bienestar y crecimiento, exclusivamente bajo el estrecho ángulo del poder nacional, y se olvidaría que el individuo y la familia son por naturaleza anteriores al Estado, y que el Criador les dió a ambos fuerzas y derechos y les señaló una misión que corresponde a inequívocas exigencias naturales.

La educación de las nuevas generaciones no miraría a un desarrollo equilibrado y armónico de las fuerzas físicas y de todas las cualidades intelectuales y morales, sino a una formación unilateral de aquellas virtudes cívicas que se consideran necesarias a la consecución de sucesos políticos, y por el contrario, se inculcarían menos aquellas virtudes que dan a la sociedad el perfume de nobleza, de humanidad y de respeto, como si deprimiesen la valentía del ciudadano.

Ante nuestra mirada se yerguen con dolorosa claridad los peligros que tememos puedan venir sobre la actual y futuras generaciones, del desconocimiento de la disminución y de la progresiva abolición de los derechos propios de la familia. Por eso Nos levantamos como firmes defensores de tales derechos con la plena convicción del deber que Nos impone Nuestro apostólico ministerio. Las angustias de nuestros tiempos, tanto externas como internas, tanto materiales como espirituales, los múltiples errores con sus innumerables repercusiones, ninguno los saborea más amargamente que la reducida y noble célula familiar. Muchas veces es necesaria verdadera valentía y heroísmo digno en su simplicidad de admiración y respeto, para soportar la dureza de la vida, el peso cotidiano de las miserias, las crecientes indigencias y las estrecheces en medida jamás anteriormente experimentada, de las que frecuentemente no se ve la razón ni la necesidad real. Quien tiene cura de almas, quien puede sondear los corazones, conoce las lágrimas ocultas de las madres, el resignado dolor de muchos padres, las innumerables amarguras de las que ninguna estadística habla ni puede hablar; ve con mirada preocupada crecer cada vez más el cúmulo de tales sufrimientos, y sabe cómo las potencias de la confusión y de la destrucción están en acecho para servirse de ellos en sus tenebrosos designios. Ninguno que tenga buena voluntad y abiertos los ojos, podrá negar, en las condiciones extraordinarias en que se encuentra el mundo, al poder del Estado un derecho correlativo y excepcional para atender a las necesidades del pueblo. Pero el orden moral establecido por Dios exige, aun en tales contingencias, que se indague tanto más seriamente y cuidadosamente sobre la licitud de tales medidas, y sobre la necesidad real, según las normas del bien común.

La recta educación de la juventud De todos modos cuanto más graves son los sacrificios materiales

exigidos por el Estado a los individuos y a la familia, tanto más sagrados e inviolables deben ser los derechos de las conciencias. Puede pretender los bienes y la sangre, jamás el alma redimida por Dios. La misión que encomendó Dios a los padres de proveer al bien material y espiritual de la prole, y de procurarle una formación armónica, imbuída de verdadero espíritu religioso, no puede arrebatarles sin lesionar gravemente el derecho. Ciertamente esta formación debe tener también por fin preparar la juventud para que cumpla con inteligencia, conciencia y valor, aquellos deberes de noble patriotismo que da a la patria terrestre la conveniente, medida de amor, abnegación y colaboración. Pero, por otra parte, una formación que olvide, o peor, voluntariamente descuide el orientar la mirada y el corazón de la juventud a la patria sobrenatural, cometería una injusticia contra los deberes y derechos inalienables de la familia cristiana; sería una desviación que había que remediar enérgicamente, aun por el interés del bien del pueblo y del Estado. Una tal educación podrá, tal vez, parecer a los gobernantes responsables fuente de aumento de fuerzas y de vigor; en realidad sería todo lo contrario, y las tristes consecuencias lo demostraría. El crimen *laesae maiestatis* contra el Rey de reyes y Señor de los que dominan (1 Tim., 6, 15; Apoc., 19, 16), cometido por una educación indiferente o contraria al espíritu cristiano, la inversión del «dejad que los niños se acerquen a mí» (Mat., 19, 14; Mc., 10, 14) produciría amargos frutos. Por el contrario, el Estado que quita las preocupaciones de los corazones ensangrentados y lacerados de los padres y de las madres cristianas, devolviéndoles sus derechos, no hace sino fomentar su paz interna y asentar el fundamento del dichoso futuro de la patria, Las almas de los hijos, que Dios entregó a los padres, consagradas en el bautismo con el

(Continuará)

Sección religiosa

DICIEMBRE
10
DOMINGO

II de Adviento La traslación de la Santa Casa de Loreto. — Santos Carpóforo, Eulalia, Julia, Menas, Hermónes, Mercurio y Gemelo.

La misa y oficio divino son del domingo II de Adviento, con rito semidoble y color morado.

La Inmaculada Concepción

Santo Tomás. — Fiesta principal. Por la mañana, a las ocho, misa de comunión que celebrará el Excelentísimo señor Obispo. Por la tarde, a las siete, solemne reserva en que oficiará de Pontifical el Excelentísimo y Reverendísimo Prelado. Después tendrá lugar la tradicional ofrenda de las Hijas de María.

—El lunes, a las ocho, misa por las congregantes difuntas.

Semana Devota

La Santa. — Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión General con acompañamiento de órganos.

Por la tarde, a las seis, Exposición, rosario, sermón por el P. Director Fr. Aurelio de la Virgen del Carmen. procesión y salve popular.

Tipografía y Encd. de Senén Martín

ITALIA Y LA GUERRA

ROMA.—Desde el comienzo del actual conflicto, la actitud de diversas naciones con relación a Italia ha cambiado notablemente. Han cesado como por encanto los ataques de que era objeto por parte de cierta prensa. Ya no se habla despectivamente del régimen fascista sino que se estudian y aún se elogian, aunque sea con algún retardo, las obras realizadas por el mismo. Cuan-to publican los periódicos italianos es analizado atentamente con la intención de mostrar el más pequeño indicio de lo que se desearía que Italia hiciera. Esta actitud que se mantiene en relación con Italia podría parecer nueva, pero en realidad tiene su origen en el pasado y se basa en este pasado ya lejano sin tener en cuenta el nuevo espíritu italiano, la nueva potencia italiana y la conciencia imperial adquirida por Italia.

Italia marcha hacia su destino. Cuantos no están al corriente del actual estado de cosas en Italia deben considerar el alcance de las últimas disposiciones tomadas por el Duce en el campo militar. Se han presupuesto más de 17.000 millones para armamentos, suma que ha de añadir a la ya imponente de 130.000 millones gastados en los 17 años del régimen fascista para el desarrollo y organización bélicas de Italia. Los cuadros del Ejército se reforzarán con otros 1.500 oficiales escogidos entre los que ya tienen experiencia de la guerra en las gloriosas campañas de Africa y de España.

Se ha dispuesto también la llamada de 18.000 voluntarios especialistas y 5.000 suboficiales a los que la nueva doctrina de guerra italiana confía una especial misión tanto en la preparación bélica como en el campo de batalla. Se ha terminado un nuevo acorazado de 35.000 toneladas, el «Vittorio Veneto» que es la nave más poderosa del mundo y que ha obtenido brillantes resultados en las pruebas correspondientes. Se ha efectuado la botadura de otro acorazado gemelo del anterior el «Imperio», que será terminado con toda rapidez; y finalmente el Duce ha dispuesto también la mayor celeridad en el trabajo de los talleres aeronáuticos y el desarrollo de las fuerzas aéreas.

De esta forma se muestra cada vez con más claridad la preparación guerrera de Italia. Los que todavía se hacen ilusiones con una Italia como la del viejo régimen deben ponerse al día y darse cuenta de que hay un joven imperio en la vieja Europa y de que este imperio consolidado sus fuerzas de día en día, decidido a defender sus derechos vitales y a realizar sus aspiraciones.—C. I. B.

La tentativa rusa de sovietizar a Finlandia

MOSCÚ.—El pseudo gobierno constituido en Finlandia bajo los auspicios soviéticos con el nombre de «Gobierno popular de la República democrática de Finlandia», ha lanzado una proclama en la que dice que su tarea consiste en constituir un régimen democrático amigo de la paz y de la Unión Soviética. La proclama afirma que el pueblo finlandés debe acoger con entusiasmo a los ejércitos rojos que le ayudarán a estatificar los Bancos y a confiscar la propiedad.

El primer ministro y ministro de Negocios Extranjeros de ese llamado gobierno es un individuo que dirigió ya anteriormente la sección finlandesa del Komintern.

Los círculos soviéticos negaron en un principio que tuviesen intención de sovietizar a Finlandia. Más tarde ya han afirmado que las condiciones de paz han de ser las mismas que indicaba la carta con las declaraciones de Kúsinen sobre la formación de un gobierno finlandés de carácter soviético.

De esta forma Rusia quería extender su control por todo el Norte del Báltico.—C. I. B.

La fecunda obra cristiana de las misiones en China

SHANGAI.—El Anuario de las Misiones Católicas en China da la noticia de que en el año comprendido entre julio de 1937 y julio de 1938 han sido asesinados por los bandidos chinos lo menos 18 sacerdotes misioneros.

En el mismo período las Misiones sostuvieron 410 orfanatos, 282 hospitales y hospicios, 945 dispensarios y construyeron 35 hospitales de guerra donde fueron atendidos cerca de 50.000 soldados chinos. Las Misiones Católicas de China están administradas por 4.861 sacerdotes, de los cuales 1.937 son chinos; es decir, un sacerdote por cada 100.000 habitantes y por 634 católicos.

El funcionamiento de las tres Universidades Católicas de Shanghai Tien Tsin y Pekin, de 100 escuelas secundarias, 234 escuelas y más de 3.000 escuelas elementales está asegurado por 13.546 directores de enseñanza y profesores; todos estos establecimientos didácticos se hallan distribuidos en las 20 regiones eclesiásticas de China sometidas a la dirección del Delegado Apóstolico monseñor Edanin.

Las hostilidades de que es teatro aquel país han provocado graves dificultades en la actividad de las Misiones, pero la obra de evangelización continúa con el mayor éxito porque después de dos años de guerra hay un millón de chinos que se preparan para entrar en las filas de la Iglesia Católica siendo éste el mayor número de catecúmenos alcanzado por la Iglesia Católica en China en todos los tiempos.—C. I. B.

Cuide usted su estómago porque es la base de su salud * Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicens VENTA EN FARMACIAS

Fases de la batalla del trigo en Italia

ROMA.—En 1921 Italia compró en el extranjero 28 millones de quintales de trigo por valor de 3.000 millones de liras. Pero la «batalla del trigo» cambió completamente esta situación, elevando el término medio de la producción italiana de trigo que en el cuadrinio 1921-25 era de 53.000.000 quintales, a 70.000.000 en 1926 y a 80.000.000 en 1937-38; es decir, casi toda la demanda nacional. Pero estos buenos resultados no implican la suspensión de la «batalla del trigo»; al contrario, ésta se intensificará hasta cubrir toda la demanda *et ultra*, teniendo en cuenta que la población italiana aumenta anualmente en razón de 400.000 unidades. Esta meta prometedora y tenazmente perseguida por el Ministerio de Agricultura, será alcanzada sin duda alguna. Mediante la bonificación racional de los terrenos, se espera elevar el término medio de 14 quintales obtenido en el último quinquenio, a no menos de 17 quintales y la producción anual a 90.000.000 de quintales.—C. I. B.

Los ficheros de mártires de Paracuellos y Torrejón

La directiva de la Asociación de Mártires de Paracuellos y Torrejón mantiene su resolución de ir rápidamente a la confección de ficheros generales de mártires y de los familiares de los mismos. Es interesante la colaboración que puedan prestar todos los familiares para la confección de esa documentación necesaria de la cual, posiblemente, se derivarán beneficios que alcancen a cuantos de ellos necesiten. Con tal propósito y contando con el valioso auxilio de colaboraciones desinteresadas, la Directiva ha ampliado las horas de labor encaminadas a la realización de estos trabajos, y podrán presentarse cuantos datos se precisen en su domicilio social, todos los días, de diez a una de la tarde y de cuatro a siete, en la Carrera de San Jerónimo, núm. 5.

Insiste la directiva en manifestar la conveniencia de que por todos se presente la documentación necesaria. Los que no puedan contribuir a los fines de la realización del monumento para la formalización de aportación económica y los que no estén en condiciones de colaborar en este sentido para que puedan ejercitar su derecho como tales asociados, sin necesidad de sacrificio alguno.

La guerra cuesta cien millones de dólares diarios

WASHINGTON.—Del balance hecho últimamente del coste económico de la guerra, tomando como base los datos recogidos recientemente en Washington, resulta que los tres beligerantes gastan un total de 100 millones de dólares diarios. Alemania es la que soporta un gasto mayor que según dichas informaciones se aproxima a 12.000 millones hasta el fin del próximo año fiscal, o sea el 31 de marzo de 1940.

Viene inmediatamente el Imperio británico con un gasto total de 5.262 millones de dólares hasta la misma fecha; hasta fines de 1939, Francia habrá gastado por lo menos 2.194 millones de dólares.—C. I. B.

Comentarios italianos a la guerra ruso-finlandesa

ROMA.—Comentando el desarrollo de la guerra ruso-finlandesa, los periódicos italianos se refieren al incidente que dió origen a la agresión soviética, diciendo que en tales incidentes es difícil establecer la verdad que en el caso actual Finlandia tenía un gran interés en salvaguardar su posición de firme neutralidad posición que ha mantenido antes y después de las negociaciones de Moscú. Incluso el rigor con que se han cerrado en una defensiva inaceptable desde el punto de vista diplomático, pone en duda toda acusación de que sea Finlandia quien haya podido provocar el incidente. A nadie conviene ser el provocador, pero menos aún a un pueblo de menos de cuatro millones de habitantes especialmente cuando el adversario cuenta con más de 180 millones.

Comentando las noticias de fuente finlandesa se hace observar que Radio Moscú dió la noticia del incidente con todos sus detalles a las tres horas veinticinco minutos de ocurrir el mismo, lo que dadas las condiciones en que funcionan los servicios de telégrafos y teléfonos soviéticos no parece posible materialmente, toda vez que —siempre según los comentarios finlandeses— un telegrama por interés que tenga no podría atravesar tan enorme distancia por las líneas rusas en menos de 24 horas.

Por otra parte parece que se confirma la extraña evidencia de la tipografía del Estado de Leningrado que hizo publicar y distribuir manifiestos de protesta contra la «barbara agresión finlandesa» minutos antes de la hora en que ocurrió el incidente.—C. I. B.

DENUNCIAS

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia Civil de Cebreros ha denunciado a Leoncio Conde Alvarez, de San Martín de Valdeiglesias (Madrid).

Por infracción a la Ley de Montes

La Guardia Civil de Cebreros, ha denunciado a Félix Muñoz Benito, del mismo pueblo.

Por viajar sin salvoconducto

La Guardia Civil de Barco de Avila, ha denunciado a 16 vecinos de distintos pueblos.

La vida en el Vaticano

ROMA.—A presencia del Cardenal Prefecto de la Congregación de «Propaganda Fide» y de numerosos obispos y personalidades eclesiásticas y civiles, se ha conmemorado en la Universidad Gregoriana la figura del gran Misionero P. Alejandro Valignano que durante treinta y dos años ha dirigido y desarrollado las misiones jesuítas desde la India hasta el Japón.

Continúan los trabajos que se realizan actualmente en el exterior de la Basílica Vaticana para cambiar los marcos de los grandes ventanales, así como para restaurar los mármoles y bajo relieves que decoran las pilastras del templo; de éstas ya han sido reconstruidas diez y ocho y estos días han comenzado los trabajos para hacerlo a otras tres.

También se efectúan obras de restauración en el Museo Petriano, construido durante el pontificado de Benedicto XV entre la Basílica y el Palacio del S. Oficio. Con este motivo el Museo ha sido cerrado al público.—C. I. B.

HERNIADO

Para Vd. ha llegado el momento y la ineludible necesidad de combatir eficazmente su dolencia, pues al no hacerlo se exponen a fatales consecuencias, lógicas de su hernia mal cuidada.

“HERNIUS”

Con su insuperable supercompresor «Hernius» automático, gran consolidativo de valor único e indiscutible (expresado para cada edad, caso y profesión), garantiza la total retención y completa reducción de la hernia más rebelde, antigua y voluminosa, y con tal comodidad que jamás recordará su hernia ni tan sólo que usa tan perfecto elemento para combatirla. Nuestros modelos son sin trabas, tirantes, no pesan, son invisibles y duran una vida. Para atender a nuestros clientes e informar a quien lo desee, estaremos en AVILA, en el Hotel Nacional, el día 10 de diciembre. NOTA: En SEGOVIA, el día 11 en el Hotel Comercio Europeo. Visita de 9 de la mañana a 4 de la tarde.

Contestaremos cuantas informaciones precisen. Casa Central: GABINETE ORTOPÉDICO «HERNIUS».—Rambla de Cataluña, 34, 1.º.—Teléfono 14.346.—BARCELONA.

IMPORTANTE: Nuestra firma e incluso nuestra propaganda es constantemente imitada para confundir a los pacientes y por ello aconsejamos presten especial atención en recordar solo el nombre «Hernius» y evitarán seguros fracasos y verse sorprendidos en su buena fe.

Casa de compra-venta

cambio y alquiler de muebles, camas, herramientas y objetos. Calle de Lope Núñez, (frente a la Federación de Sindicatos Agrícolas) AVILA

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato tanto anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta. Queda de ustedes su afmo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

Que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español



**Anemia • Clorosis
Inapetencia,**

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias.

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Tratamiento de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de nebulizaciones.

Todos los días de la semana, desde las diez a las once horas, inspecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el suministro de las nebulizaciones.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Paedriatología...	Preescolares... Miércoles a las once. Escolares... Martes y sábados. Lactantes... Lunes y viernes a las once. Maternología... Jueves a las once.
Consulta de Otorrinolaringología...	Miércoles a las cinco.
de Otorrinolaringología y oídos...	Martes y viernes a las cinco.
de Odontología...	Lunes, Jueves y sábados a las cuatro.
de Ginecología y Obstetricia...	Hombres, Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados, a las once.
de Medicina Interna...	Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
de Cirugía...	Diaria de ocho a una.
de Radiología...	Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
de Análisis...	Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Servicios de desinfección...	Diariamente. Se pedirán a la Sesión de Higiene y Dematología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se dé talen nombre del enfermo e investigación deseada.
2.º Los copias de desinfección se resogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a media día.

Director, Fernando Chacón



Evite estos peligros

**COLITIS
DISENTERIA**

IRRITACION INTESTINAL

Alivio inmediato

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Dirección provisional: San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA,

CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA

DOS TOMOS del ilustre doctor

GÓMEZ DURÁN

25 pesetas cada tomo

DESTINOS

Para ex combatientes activo y licenciados, viudas, mutilados.]

Estancos, Loterías, Gasolineras, Ayuntamientos, Diputaciones, Juzgados, Policías, Correos, Guarda civil, Carabineros. Plazas todos los Ministerios. Puestos Administración civil, oficiales provisionales y de complemento. «La Patria», órgano nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley. Suscripción, seis pesetas trimestre anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24, Madrid.

Lea V. «El Diario de Avila»

Cemento Blanco
para mosaicos, etc.
Manuel Rodriguez
Regalado, 10. VALLADOLID
«Publix» Valladolid.

Arsales frutales y forestales
Para pedidos, dirigirse a
Isidoro Valpuesta
Colón, 32. Palencia.
Se remiten catálogos gratis.

Carreterías
Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Ezcaray (Logroño)

VENDO hierbas y aprovechamientos de de verano dehesa Campiñuelas término Los Blazquez, (Córdoba) Razón, Muñoz Casillas. Notario. Alfonso XII, núm. 7. Sevilla.

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquéllas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARNEL» de venta en todas las farmacias de España.

LEA USTED
El Diario de Avila

GRATA NOTICIA

En viaje de estudio y composición de las rutas turísticas de España, ayer pasaron el día en Avila los señores don Luis Pérez Moliner y don Matías Mut, jefe de la Sección de Rutas Nacionales de Guerra y funcionario de la Dirección General de Turismo, respectivamente.

Acompañados del ilustrísimo señor Delegado provincial de Bellas Artes, don Antonio Veredas, visitaron los lugares y monumentos artístico-histórico-arqueológicos que Avila atesora y que son dignos de ser mostrados al mundo para llevar a su conocimiento nuestro valer y nuestras grandezas.

Asimismo fueron acordados los itinerarios a seguir por cuantos a nosotros lleguen con ansias de admirar las maravillas que nuestro ayer glorioso nos legó, así en los magníficos conjuntos que éstas ofrecen desde determinados puntos de vista, como en sus aspectos aislados y a gran detalle.

Todo ello, como puede comprenderse, es síntoma de que España se apresta a organizar el turismo rápidamente y con los vuelos que sus méritos merecen. Y es síntoma también de que en breve correrá en Avila a caño libre la fuente de oro que se llama turismo sabiamente administrado

Ecos de Sociedad

Renovamos nuestro sentimiento a las familias de estos finados (que en paz descansen).

Boda

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista, de esta capital, han contraído matrimonio en la mañana del pasado día siete, la distinguida y bella señorita Pilar Duque, con don José Rovira, bizarro teniente de Intendencia. Vestía la contrayente muy elegante traje blanco, con corona y ramo simbólicos de azahar. El novio, de uniforme del Arma a que pertenece. Las arras y anillos fueron presentados por la angelical criatura Juanito Hernández Rovira. Bendijo la unión el virtuoso sacerdote, mayordomo del Palacio Episcopal, don Baldomero Jiménez, quien pronunció una sentida plática ensalzando las virtudes cristianas en el matrimonio.

Fueron padrinos doña Ernestina Fernández de Rovira y don Luis Duque, madre del novio y padre de la novia respectivamente. Firmaron el acta como testigos por parte de la novia, don Damián García Mediero, don Eduardo García Rivera, don Abelardo García Resina; y por parte del novio el teniente coronel de Intendencia señor Rodríguez Tejedor, don José Bayo Campo, don José Pastor y don Angel Rivera.

Después de la ceremonia, los novios fueron a depositar el ramo de boda ante la Santísima Virgen de Sonsoles. A las dos de la tarde se celebró un espléndido banquete en el Hotel Nacional. A continuación los novios salieron en automóvil para Madrid, Sevilla y otras poblaciones.

Les deseamos felicidades sin fin en su nuevo estado.

Viajeros

Han salido para Ceuta doña Mercedes Maestre e hija.

Con objeto de asistir a la imposición de insignias de la Juventud católica Femenina, han salido para Cebrenos la presidenta y vicepresidenta diocesanas, señoritas Sánchez Merino y Sampedro.

—Se hallan en Avila con motivo de la enfermedad de doña Asunción de Vega, su hijo don Ramón y su hermano don Avelino de Vega.

Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento de don Julio Sampedro Moro y de don Nicolás Martín. Por sus almas se han aplicado sufragios.

También hace años de la muerte de don Luciano del Valle, párroco que fué de Piedrahita.

Academia Cívico-Militar

Clases y estudios, L. Núñez, -2. Internado, M. Carramolino, 22

BACHILLERATO, MAGISTERIO, CARRERAS ESPECIALES

Cuenta esta Academia con profesores titulados en Letras y Ciencias para formalizar los libros de calificación escolar.

Honorarios de enseñanza. Curso completo, 35 pesetas.

Internado. Pensión, 450 pesetas al trimestre.

Se está celebrando el

Curso para el Examen de Estado

Clases especiales de alemán e inglés por profesor alemán, y de francés.

María Teresa Albertos Gonzalo

RECORDANDO...

Nos has dejado, amiguita buena.

En plena juventud, cuando la vida aún no había tenido tiempo de herirte con sus espinas y crueldades, tú levantaste las alas y marchaste a las Mansiones Eternas, desde las cuales hoy nos mirarás, con pena, de que sigamos todavía aquí.

Tú, que ya gozas de la presencia de Dios, sigue con nosotras en espíritu. Ese siempre nos acompañará.

Hija de María, quisiste honrar a tu Madre y en la víspera de su fiesta, de este 8 de diciembre grande para España y para la cristiandad, volaste al cielo, donde te sentirás feliz reclinando tu cabeza de niña aún sobre ese regazo materno que más de una vez, por faltarte el de la tierra, se te mostró propicio en el mundo.

Por feliz coincidencia, un día nos postramos juntas ante el altar a recibir el Pan de los Fuertes. Nunca olvidaré tu fervor: me impresionó hondamente y sentí hacia tí más vivo mi afecto y cierto presentimiento, que hoy te lo veo confirmado. ¡Tu vida la quería Dios para sí!...

Celosa auxiliar de nuestra amada Juventud de A. C. quieres desde el Cielo proseguir tus trabajos y en plena Campaña de Navidad deseas celebrar la Eterna Pascua y postrarte ante la figura real del Dios-Niño para pedirle que derrame sus bendiciones y su Paz sobre tu Patria, sobre tus queridos seres, sobre tus amigas...

Sigue con nosotras, María Teresa. Estarás presente en todos nuestros actos, en todos nuestros trabajos; no queremos llorar tu ausencia, queremos, en cambio, sentir hacia tí cierta envidia, que en este caso será santa, puesto que santos tienen que ser todos los sentimientos que tu recuerdo nos inspire.

Por mi parte creo que nunca, nunca olvidaré aquella comunión que un día las dos hicieramos juntas...

Paquillín.

mes aprecios, que se han puesto de manifiesto en la triste ocasión de su muerte en incontables testimonios de pésame dirigidos a su esposo e hijo don Manuel, también reputado médico en esta ciudad, y en la asistencia al entierro, que tuvo lugar ayer tarde, y a la misa celebrada hoy en San Pedro, constituyendo ambos actos expresiva y repetida manifestación de duelo integrada por personas de todas las clases sociales.

Expresamos nuestro sentimiento al señor Sánchez Ramos e hijo don Manuel, queridos amigos nuestros, y demás distinguida familia de la difunta señora, por cuyo eterno descanso suplicamos las oraciones de nuestros lectores.

Toma de hábito

En el convento de Nuestra Señora de la Laura de Valladolid tomó el hábito dominicano el día 8, festividad de la Inmaculada, la virtuosa señorita, Anita Cortiguera Sánchez, hoy Sra. María Aurea de Jesús. Se lo impuso su director espiritual, don Luciano Curiel, quien pronunció sentida plática. Fueron padrinos en tan solemne ceremonia los sobrinos de la nueva religiosa, señorita María Luisa y don José Luis Zarza Cortiguera y don Jaime Expi Martín.

En el locutorio del Convento se sirvió un delicado convite a las numerosas amistades que les acompañaron en tan solemne acto.

Novenario de misas

El próximo martes día 12, a las nueve de la mañana, empezará el novenario de misas en la iglesia de los padres Paules por el eterno descanso del que fué cura párroco de Padiernos, don Daniel Sánchez.

SE VENDEN 2.500 arrobas de paja [de algarroba, clase buena. Para tratar con su dueño Máximo Gómez, Arévalo.

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

Secretaría de Orden Público

SALVOCONDUCTOS

Se pone en conocimiento del público en general que el despacho de salvoconductos en la Secretaría de Orden Público, será solamente por la mañana de 10 a 13.

Los que se despachen por la tarde de 16 a 18 serán depachados con un pequeño recargo.

El Gobernador Civil, José María Herreros de Tejada y Azcona.

GANADEROS.

Todos los que tengan potros que hagan los 3 años en la primavera próxima y deseen venderlos para el Ejército, que se pasen a la mayor brevedad por el domicilio de esta Junta provincial (Bracamonte, 8) de doce a trece a recoger los impresos que han de llenar, pues sin cumplir dicho requisito no pueden comprárselos.—La Junta Provincial de Ganaderos (Avila).

CRUZ ROJA ESPAÑOLA

ASAMBLEA PROVINCIAL DE AVILA

Fiesta de la Inmaculada Concepción

La Junta directiva de esta Asamblea Provincial invita por este conducto a todos sus socios y simpatizantes a la fiesta religiosa que en honor de la Patrona de su Institución la Inmaculada Concepción se celebrará mañana, domingo, a las once y media, en la iglesia de San Juan.

¡Navidad!... Célebrela en tu hogar y con los tuyos. Rechaza costumbres extranjeras y paganas.

VENDO Estantería, mostrador de nogal y otros enseres de comercio. A José Sánchez, Alemania 1 2.º

SE VENDE un burro semental de buena talla. Para tratar con su dueño Rufino López, en Viñegra de Moraña, partido de Arévalo.

La fiesta de la Inmaculada

En toda España se ha celebrado ayer la fiesta de la Inmaculada Concepción.

En nuestra ciudad también fué celebrada con esplendor inusitado. Todos los templos se vieron llenos de fieles. En la Catedral ofició nuestro Rvdmo. señor Obispo, que dió a los fieles la Bendición Papal. Predicó el M. I. señor magistral, Dr. Robledo

El Seminario Diocesano

celebró anteanoche simpática velada literario musical, con arreglo al programa publicado en nuestro último número, con asistencia del Excelentísimo señor Obispo, representaciones religiosas y buen número de personas seglares.

El acto resultó simpatiquísimo, siendo muy del agrado del público los cuadros puestos en escena, en especial el entresacado del Auto Sacramental de Calderón «La Hidalga del Valle».

Felicitemos efusivamente a los padres organizadores de la velada y a los seminaristas que tomaron parte en ella, así como al maestro Aguilera y al pianista don Juan Antonio Moreno, por su brillante actuación que dió esplendor y gracia a la velada.

En San Antonio

La Juventud Católica-Antoniiana también honró a su patrona excelsa, la Inmaculada Concepción, en el salón que tiene en el convento de San Antonio, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º «Nuestro Dogma», discurso por el joyen antoniano, Victor Sánchez Girón.
- 2.º «El octavo no mentir», sainete.
- 3.º Intermedio, a cargo de los «Chus».
- 4.º «El Contrabando» de Muñóz Seca.
- 5.º Cuadro plástico «La Inmaculada y la Orden Franciscana».

Durante esta representación cantó el Ave María de Schubert la señorita antoniana Teresita del Barrio, acompañada al piano por don Flavio Aguilera, maestro de Capilla de la S. A. I. Catedral.

En la velada y números intermedios actuó la orquesta de don Flavio Aguilera, integrada por don Enrique Jiménez Vaquero, don Félix G. Osorio, don Jesús García Osorio y don David Pérez, todos ellos socios protectores de la Juventud.

Este mismo programa será repetido mañana a las cinco de la tarde.

Todos cuantos tomaron parte en

(Viene de la 1.ª página)

con gran brío. En la Carelia oriental se han registrado violentos combates locales destruyéndose cuatro tanques enemigos. Un destacamento soviético, fuertemente protegido, trató de acercarse al río Tolva, oponiéndole nuestras fuerzas una gran resistencia.

La artillería enemiga ha bombardeado intensamente la costa del golfo de Botnia sin consecuencias. Nuestras baterías han intervenido eficazmente en los combates que se desarrollan al Norte del lago Ladoga.

La aviación rusa ha bombardeado Pit. Kaeranda, Koirinoja y Kietele.—EFE.

Las tropas finlandesas se preparan a impedir el desembarco de las tropas rusas en Viborg, porque si esta operación tuviera éxito, los defensores finlandeses del istmo de Carelia se encontrarían cogidos entre dos fuegos. Mientras tanto, continúa la lucha con encarnizamiento en el distrito de Carelia, donde los rusos se esfuerzan vanamente en romper la línea Mannerheim.

La aviación finlandesa se ha mostrado muy activa, ya que no solamente derribó cinco aviones rusos sino que bombardeó de nuevo el puerto estoniano de Valtiski, provocando un incendio en las instalaciones militares rusas.

Esta es la respuesta finlandesa al bloqueo ruso contra la costa de Finlandia.—Stéfani.

Viene de la página primera del Consejo, gobernador de Roma y cuerpo diplomático.

El cortejo se detuvo en la capilla Borghese, donde el Papa rezó una oración en favor de la paz. Luego siguió a los cardenales hasta el ara, donde se situó en el trono levantado para la ceremonia, oyendo la misa celebrada por el cardenal Berde.

Su Santidad, después de la misa, se trasladó, acompañado de los cardenales y prelados de su corte, a la logia exterior de la iglesia desde donde dió la bendición «Urbi et Orbi» a la multitud congregada en la plaza.

La muchedumbre aplaudió al Pontífice, quien dió la bendición lentamente y con solemne gesto, continuando durante unos instantes en el balcón para responder a las aclamaciones.—EFE.

BOCA Y DIENTES ORIVE

Médico Odontólogo

Generalísimo Franco, 4.

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9.

Teléfono 348.

la velada desempeñaron su cometido a maravilla, por lo que no les regateamos la más cordial enhorabuena, extensiva a los Padres Franciscanos y especialmente al director de la Juventud Antoniana, Guardián del convento, Rvd. P. Fr. Victoriano Rodríguez.

LA SEÑORA

Doña María Inés Prieto Guerras

FALLECIO EL 7 DEL CORRIENTE

A LOS 58 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su afligido esposo don Manuel Sánchez Ramos; hijo don Manuel; hija política doña Lucila Martín del Real, viuda de Sánchez Prieto; hermanas doña Filomena, doña Remedios, doña Marina y doña Elvira; hermanos políticos don Rafael Vidal, don Arturo Canales, don Maximiliano García y don Francisco Javier Queimadelos; primos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

El cadáver recibió cristiana sepultura en el día de ayer.

La Misa de San Lázaro se celebrará el próximo lunes, 11 a las diez, en la iglesia parroquial de San Pedro.

Avil, 9 de diciembre de 1939. (Año de la Victoria)

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.